



Mi Universidad

Nombre del Alumno: *Cesar Leonardo Aguilar Ruiz*

Nombre del tema: *cesárea*

Parcial: *tercer parcial*

Nombre de la Materia: *ginecología y obstetricia.*

Nombre del profesor: *María Cecilia Zamorano Rodríguez*

Nombre de la Licenciatura: *enfermería y nutrición*

Cuatrimestre: *quinto cuatrimestre*

Introducción.

A lo largo de los años las enfermedades o problemas durante los embarazos se han incrementado, lo cual a llevado a buscar técnicas para reducir el riesgo de morbilidad tanto de la madre gestante como del producto, esta búsqueda conllevó al descubrimiento de la operación llamada cesárea.

Desarrollo.

¿Qué es una cesárea?

Es procedimiento quirúrgico que sirve para extraer al feto y la placenta abriendo el abdomen y el útero, inicialmente la cesárea era una intervención que solo se practicaba cuando la madre moría y el feto seguía vivo en su interior, posteriormente esta se empezó a realizar en mujeres donde el parto por vía vaginal fuera imposible, hoy en día el número de partos por cesáreas ha aumentado eh aquí algunas de las razones:

- La disminución de riesgos por este procedimiento ha reducido considerablemente.
- Una cesárea predispone a que los siguientes partos se tengan que realizar también por cesárea.
- El control de la madre y el feto durante todo el parto es más escrupuloso gracias a las nuevas tecnologías.
- Se ha incrementado el número de partos múltiples.
- Supuestamente el parto vaginal podría aumentar el riesgo de pérdidas.
- Las demandas judiciales ante partos por vía vaginal son más frecuentes que en los partos por cesárea

Entre otros.

Hay distintos motivos también por el cual se lleva a cabo una cesárea, estos se dividen en dos “los que afectan a la madre y los que afectan al bebé o producto” como los siguientes ejemplos.

Motivos que afectan a la madre:

- Enfermedades cardíacas
- Tumores uterinos
- Desproporciones entre el feto y la pelvis
- Pelvis no ginecoideas
- Cuando no es el primer parto

Motivos que afectan al bebé:

- Pérdida de bienestar fetal
- Presentación de nalgas
- Bajo peso

- Malformaciones fetales
- Muertes fetales previas

Motivos que afectan a ambos:

- Cuando no se producen progresos durante el parto
- En el caso de que la madre padezca ciertas enfermedades
- complicaciones propias del embarazo como preeclampsia grave
- Infecciones víricas de la madre en el canal de parto
- Si la madre es portadora del virus del sida

Existen dos tipos de cesáreas “las cesáreas corporales y las cesáreas segmentarias.”

Cesáreas corporales:

Es una práctica muy poco común en la actualidad por presentar una mayor morbimortalidad materno-fetal, y un porcentaje superior de riesgo de rotura uterina en un embarazo posterior.

Cesáreas segmentarias:

puede ser vertical, transversa, en forma de T: se realiza un corte vertical y otro horizontal (en T) para que haya más espacio para sacar al feto (necesario sobre todo cuando el feto es prematuro o presenta algún problema de salud, viene de nalgas.

Conclusión:

Las cesáreas fueron creadas para reducir el riesgo de muertes maternas así como las muertes fetales, cabe recalcar que este procedimiento puede ser realizado por decisión de la paciente o por conveniencia del médico, así mismo es un proceso menos tardado y que es viable y/o se indica en caso de complicaciones, es decir que las cesáreas son por mucho un proceso mas seguro que un parto vaginal.